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1ª Reunião da Comissão Permanente do Cadastro Nacional de Entidades Ambientalistas 

Data: 01 de novembro de 2023, às 10h00 

Local: Microsoft TEAMS (virtual) 

 

RESULTADO 

 

Presentes 

 
Equipe DSISNAMA Nome 

Marcela Moraes Diretora 

Priscila Costa Analista Ambiental 

 

Setor Nome 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores José Truda 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Heloisa Dias  

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Tonhão Vieira 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Daniela Jerez 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Lisiane Becker 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Zuleica Nycz 

Entidades Ambientalistas - Sociedade Civil e Trabalhadores Carlos Durigan 

 

1. Abertura 

A reunião foi iniciada com a fala da Diretora do Conama Marcela Moraes, momento em que 

apresentou a equipe DSISNAMA, como também um breve resumo e contextualização de como está a 

situação do CNEA, o represamento de análises de pedido de cadastro devido a paralisação dos 

trabalhos do CP/CNEA na última gestão (aproximadamente 60 pedidos), o processo de revisão do 

sistema. Foi realizada pela analista ambiental do DSISNAMA Priscila Costa a apresentação dos 

trabalhos que foram realizados de retomada do Sistema de Informações do Cadastro Nacional de 

Entidades Ambientalistas – SISCNEA, e aberto para a exposição de dúvidas, críticas e solicitações.  

 

2. Discussão da proposta de formulário 

A representante Lisiane Becker solicitou a fala para realizar alguns esclarecimentos, sugestões e 

críticas, tais como sobre o período de paralisação das análises, elucidou a necessidade de se dar maior 

peso à importância do CNEA às entidades, e não ao gestor (críticas referentes à proposta criação do 

perfil gestor no SISCNEA, que passaria a ter acesso a filtros de buscas de entidades conforme suas 

características e atuação, visando facilitar a busca de possíveis parcerias). Ela parabenizou os 

trabalhos, mas também enfatizou que era importante o encaminhamento de solicitação de pré-

cadastramento no CNEA não ser apenas pela internet, devido dificuldades de acesso à rede em 

algumas regiões do Brasil. Também apresentou críticas quanto ao campo “Corpo técnico”, que apesar 
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de ser não-obrigatório, dá acesso ao perfil gestor de informações que não são exigidos para a 

participação da entidade ambiental ao CNEA. A representante Daniela Jerez trouxe dúvidas sobre as 

análises e concordou com a necessidade da análise da proposta dos campos do formulário pelo 

CP/CNEA. O representante Carlos Durigan demonstrou apoio a inclusão de alguns campos como o que 

demonstra informações sobre participação em Conselhos e Colegiados, e demais que de alguma 

maneira torne o cadastro o mecanismo para oferecer meios para uma participação mais qualificada 

das entidades, para que o CNEA também seja como um passaporte para a atuação da entidade nos 

espaços públicos. O representante Tonhão concordou com as elucidações da representante Lisiane 

Becker, também trouxe críticas quanto a integração com os cadastros estaduais de entidades 

ambientalistas devido a falhas na seleção destas, e propôs a necessidade de ser reavaliada pela 

CP/CNEA o que será o cadastro, para que seja de fato ambientalista. A diretora Marcela trouxe 

esclarecimentos sobre a importância de alguns dos campos visando facilitar a aproximação do 

Ministério às entidades, e que o objetivo das informações não seria controlar, mas garantir a cada 

departamento do MMA, por exemplo, acesso a filtros que indique o grupo de entidades que atuam 

no contexto de seu interesse (recursos hídricos, cuidado de animais etc.) para serem ouvidas em 

Conferências, em propostas de trabalho, dentre outros.  A representante Heloisa destacou a 

necessidade de analisar as entradas de entidades ambientalistas no intervalo que se teve paralisação 

das ações da CP/CNEA. 

 

3. Encaminhamentos e contribuições 

- A representante Lisiane Becker sugeriu que a proposta de formulário digital fosse primeiramente 

avaliada pela CP/CNEA para que na sequência fosse encaminhado para as entidades que solicitaram 

cadastramento e tiveram seu pedido represado.  

- O representante Carlos Durigan propôs a realização de uma força-tarefa regional visando a 

atualização do CNEA, devido à grande dificuldade de contato com diversas entidades, em especial as 

localizadas na região Norte.  

- A diretora Marcela solicitou a análise da proposta de formulário digital de solicitação de cadastro 

CNEA pela comissão de modo coletivo, e que este fosse encaminhado para o DSISNAMA para os 

próximos passos 

- Ficou definido como ponto focal CP/CNEA para o recebimento das sugestões referentes ao 

formulário a representante Lisiane Becker. 

Ficou acordado a próxima reunião seria na primeira semana de dezembro. 

 

4. Encerramento 

 

 

 

 


